

7. StuPa-Sitzung der XXXI. Legislatur am 01.11.2021

Anwesende Abgeordnete: (9) [14]

Die LISTE: Hauke Engelhardt, Joshua Barnabas Rick

ViadrinaJusos: Gereon Bohm, Tim Diersmann, Jan Hübbe, Justus Aaron Löwe, Tessa Müller, Linus Stampehl

Fraktionslose: Dominic Andres

Entschuldigt fehlende Abgeordnete: (4)

Kilian Galle, Maria-Sophie Thomas, Aleksandra „Sasha“ Belozerova, Jessica Kurz

Unentschuldigt fehlende Abgeordnete: (1)

Anna-Sophie Hiller

Anwesende AStA-Referent*innen und Berufene: (10+1) [11+2]

Alina Bernhardt, Marc Birke (*online*), Lilly Blaudszun (*online*), Marika Gendera (*online*), Ira Helten, Paul-Hendrik Himmel, Deniza Ivanova (*online*), Gökhan Karabulut (*online*), Sara Skubiszewski, Klara Wiedemann, Miray Koyuncu (Berufene)

Anwesende Fachschaftsräte (FSR): (1) [3]

FSR Jura

/

FSR Kuwi

Daniel Reinhardt

FSR Wiwi

/

Weitere Gäst*innen: (4)

Rieka Trottenberg (Wahlleiterin), Sofia Kovalenko (VCG), Paul Moser

Online: Svea Kühl

Tagungsort: Logensaal, Zoom

Sitzungsbeginn: 18:34 Uhr

Sitzungsende: 20:10 Uhr

Protokollant*in: Daniel Reinhardt

Die Tagesordnung entspricht der Einladung.

Die Tagesordnung lautet gemäß Einladung wie folgt:

TOP	Beratungsgegenstand	AntragstellerIn/ BerichterstellerIn
1	Eröffnung (18:30)	Präsidium
1.1	Feststellung der Beschlussfähigkeit	
1.2	Annahme der Tagesordnung	
1.3	Abstimmung des Protokolls der 5. Sitzung	
1.4	Abstimmung des Protokolls der 6. Sitzung	
1.5	Bericht des Präsidiums	
2	Fragestunde für Studierende (18:40)	Präsidium
3	Berichte (18:50)	Präsidium
3.1	AStA	
3.2	Senat und Fakultätsräte	
3.3	FSRs	
3.4	Ausschüsse	
4	Antrag auf Startförderung Kritische Jurist:innen (19:20)	Präsidium
5	Projektförderung VCG (19:35)	Präsidium
6	Genehmigung AStA-Shop Berufener (19:50)	Präsidium
7	Semesterticket (20:00)	Präsidium
8	Würdigungen (20:30)	Präsidium
9	Logo und Öffentlichkeitsarbeit (20:50)	HoPo-Ausschuss
10	Klausurtagung (21:10)	Präsidium
11	Sitzungskalender (21:20)	Präsidium
12	Sonstiges (21:30)	Präsidium

1. Eröffnung

Gereon eröffnet die Sitzung um 18:34 Uhr.

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind neun Abgeordnete anwesend. Das Studierendenparlament ist damit beschlussfähig.

1.2 Annahme der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird, wie vorliegend, einstimmig angenommen. (9/0/0)

1.3 Abstimmung des Protokolls der 5. Sitzung

Das Protokoll der 5. Sitzung vom 29.09.2021 wird auf der nächsten Sitzung abgestimmt.

1.4 Abstimmung des Protokolls der 6. Sitzung

Das Protokoll der 6. Sitzung vom 19.10.2021 wird auf der nächsten Sitzung abgestimmt.

1.5 Bericht des Präsidiums

Gereon berichtet. Er hat die Bekanntmachung der Urabstimmung zum Semesterticket fristgerecht zwei Wochen vor der Wahl eingereicht. Ira hat diese dann aufgehängt. Er war zudem bei der letzten AStA-Sitzung und hat dort die **Positionierungen zur Urabstimmung** mit ausgearbeitet und die Umlaufbeschlüsse durchgeführt. Des Weiteren wurde ein nicht ständiger Ausschuss im Stupa zum Semesterticket gegründet. Die Positionierungen zur Urabstimmung wurden auf der Website hochgeladen. Er hat sich noch um zwei Posts für Social Media gekümmert und dazu noch Flyer ausgedruckt und diese mit Justus verteilt. Die, auf der letzten Sitzung, geänderten Ordnungen sind nun auch online abrufbar. Ansonsten hat er die Sitzung vorbereitet.

2 Fragestunde für Studierende

Keine Studierenden anwesend.

3 Berichte

3.1 AStA

Bericht des AStA-Referats Vorsitz – Ira Helten

- **Periodenproduktspender:**
 - Werden diese Woche angebracht
 - Produkte nur noch nicht bestellt, Preise haben sich mittlerweile geändert, nochmal überarbeiten
- **Treffen mit neuer Leiterin des Sprachenzentrums besprochen:**
 - Gespräch mit Marika und Paul
 - Viele Beschwerden gerade aus der Erstwoche

- 26.10: Spitzengespräch mit Alina, Uni und Stadt:
 - Semesterticket, Bus 983, Periodenprodukte
 - Diskussion mit OB zur Positionierung zum Semesterticket, er kann als Mitglied des Aufsichtsrates nicht wirklich was tun
- Podiumsdiskussion zum Semesterticket mit Präsidentin und Vertreter der Stadt:
 - Nicht viele da, aber gute Diskussion
 - Statements aus der Diskussion kommen noch
- Semesterticket/Urabstimmung:
 - Positionierungen von AStA und Stupa veröffentlicht
 - Gespräch mit Präsidentin, Lobbyarbeit
 - Hat Alina bei IG SemTiX-Treffen vertreten

Fragen/Anmerkungen:

Linus: Was wurde zum Bus besprochen? Eigentlich wurde ja beschlossen, dass sie sich nicht mehr finanziell daran beteiligen.

- Ira: Es kam die Anfrage, ob wir es wieder mit bezahlen wollen. Es gibt allerdings eine Frist bis Ende November. Aber momentan gibt es keine rechtliche Grundlage zwischen den Städten. Sie bezweifelt, dass da bald ein Vertrag kommen wird. Der Bus liegt aber schon im Interesse der Studis. Sie zeigt sich schon bereit in Gespräche zu gehen, aber die Planungen sollten dann auch zu unseren Konditionen laufen.
- Alina: Sie ergänzt, dass Herr Bollmann selbst nicht so ganz zu wissen scheint, wann der Vertrag da kommen wird. Sie denkt, dass es eher auf Oktober 2022 hinauslaufen wird.

Gereon merkt an, dass die Zwischenberichte zwar bis heute ankommen mussten, aber die Abgeordneten auch Zeit brauchen, um sich diese durchzulesen. Deshalb werden diese auf der nächsten Sitzung abgestimmt.

Bericht des AStA-Referats Finanzen – Marc Birke

- Abrechnung der Pride
- Semesterticketantrag
- UNITHEA-Festival wieder zurückgenommen, findet nicht statt
- Kontakt zu Gabi
- Projektzuschüsse für Initiativen bearbeitet
- Bundesknappschaften für Berufene angemeldet

Fragen/Anmerkungen:

Klara: Die Bewerbungsunterlagen für die Semesterticketzuschüsse sind noch nicht veröffentlicht. Es kann noch gar nicht auf deinem Tisch sein.

- Marc: Er schickt es ihr zu. Die Person hat das dann wohl nicht verstanden.

Bericht des AStA-Referats Verwaltung – Johanna Neumann (Gereon liest Bericht vor)

- AStA vertreten bei „Welcome back“-Veranstaltungen von Kuwi und Wiwi
- Vertrag für AStA-Shop-Berufenen vorbereitet
- Website geupdatet (Infos zur Urabstimmung dreisprachig hochgeladen)
- Initiativenmarkt teilgenommen
- Party im Stuck, Schicht übernommen
- Treffen mit Sara und Marc wegen des USC

Fragen/Anmerkungen: /

Bericht des AStA-Referats Hopo Innen – Paul-Hendrik Himmel

- Podcast zum Semesterticket mitgeholfen, Schnitt gemacht
- Instagram-Video aufgenommen
- Zwischenbericht geschrieben
- Initiativen-Treffen am 24.11 mit Johanna und Marc
- Diversity-AG teilgenommen
- Semester-Opening Party im Stuck, Schicht übernommen

Fragen/Anmerkungen: /

Bericht des AStA-Referats Hopo Außen – Alina Bernhardt

- Spitzengespräch mit Ira, Uni und Stadt
- Infos zum Semesterticket dann bei TO-Punkt 7
- Initiativenmarkt
- Stuck-Party, Schicht übernommen
- Plakate zur Urabstimmung aufgehangen
- Zwischenbericht geschrieben

Fragen/Anmerkungen: /

Bericht des AStA-Referats Kultur – Deniza Ivanova

- Protokoll der letzten AStA-Sitzung geschrieben
- Zwischenbericht geschrieben
- Video für Infokampagne zum Semesterticket aufgenommen
- Plakate mitverteilt
- Stuck-Party lief gut, bedankt sich bei allen
- Podiumsdiskussion zum Semesterticket anwesend
- Weihnachtsflohmarkt im Blok-O:
 - 08.12, 14-20 Uhr, Stände vorher mit Anmeldung
 - Catering durch S-Kultur

Fragen/Anmerkungen: /

Bericht des AStA-Referats Gleichstellung und Soziales – Klara Wiedemann

- Finanzierungsmarkt:
 - War semi-erfolgreich, drei Stiftungen haben am selben Morgen noch abgesagt, lief sonst aber gut
- Zwischenbericht geschrieben
- Semesterticket-Kampagne:
 - An Infoständen geholfen, Werbung in Kursen, Infotreffen teilgenommen
- Semester Opening Party, Schicht übernommen
- Gespräch mit Ira und D4 wegen der Periodenproduktspender
- Diversity-AG:
 - Checkliste für diskriminierungsfreie Lehre in Arbeit

- Ausschreibung für Semesterticketzuschüsse vorbereitet

Fragen/Anmerkungen: /

Bericht des AStA-Referats Internationales – Marika Gendera

- International Week startet heute, bis Donnerstag
- Kamea am Donnerstag, Poster kommen noch
- Treffen mit Kooperationszentrum und Alina am Donnerstag
- 17.11: Ehrenamtskoordinator treffen mit Gökhan und Caritas

Fragen/Anmerkungen:

Gereon: Was passiert gerade bei der International Week?

- Marika: Die Interstudis wissen dazu mehr. Heute gibt es Stände in der Uni, um Infos zum Auslandsaufenthalt zu geben.

Bericht des AStA-Referats Antirassismus – Gökhan Karabulut

- Plakate mit Marika verteilt
- Rundmail an Austauschstudierende kommt noch, Infos zur Urabstimmung
- Zwischenbericht geschrieben
- Kundgebung zur Situation in Belarus von No-Borderlands organisiert
- Heute am Bahnhof Studis zum Semesterticket angesprochen
- Treffen mit Ehrenamtskoordinator und Marika nächste Woche
- Video für Info-Kampagne zum Semesterticket aufgenommen
- International Week (01.11-04.11):
 - Länderstände im GD
 - Infoveranstaltungen zu den Möglichkeiten im Ausland
 - 04.11: Party im Kamea ab 22 Uhr
 - Tagsüber offene Sprechzeiten

Fragen/Anmerkungen: /

Bericht des AStA-Referats Sport – Sara Skubiszewski

- Lina in den AStA-Shop eingearbeitet, sollte gut laufen
- Bestellungen für den Shop:
 - Rucksäcke nachbestellen
- Fahrradstation momentan kaputt, bisherige Firma kann nicht helfen, neue Firma suchen
- Landeskonzferenz der Referent*innen für Sport teilgenommen
- Gespräch mit Johanna und Marc zum USC
- Semesterticket-Vas teilgenommen

Fragen/Anmerkungen: /

Bericht des AStA-Referats Öffentlichkeitsarbeit und Design – Lilly Blaudszun

- Stuck-Party zum Semester Opening, Schicht übernommen
- Sprechstunde im AStA-Büro wahrgenommen
- Werbung in Vorlesungen zur Urabstimmung gemacht

- Zwischenbericht geschrieben
- Öffentlichkeitsarbeit von AStA und Stupa zum Semesterticket:
 - Pressemitteilungen geschrieben
 - Gespräche mit Journalist*innen geführt

Fragen/Anmerkungen: /

3.2 Senat und Fakultätsräte

Senat

/

FakRat Jura

Linus berichtet. Auf der konstituierenden Sitzung haben sie den neuen Vorstand gewählt und die Ausschüsse und Zulassungskommissionen besetzt. Zur Frage, ob es lieber Online oder Präsenz-Lehre geben sollte, haben sich die Studis für **Präsenz-Lehre** ausgesprochen. Aktuell sind noch viele der Übungen online. Sie setzen sich weiter für Präsenz-Lehre ein.

FakRat Kuwi

/

FakRat Wiwi

/

3.3 Fachschaftsräte (FSR)

FSR Jura

/

FSR Kuwi

Daniel berichtet. Sie hatten eine **Schnuppersitzung**, zu der auch viele neue Menschen kamen. Die zweite **Barhopping-Aktion** vor der Stuck-Party war nicht so gut besucht, aber trotzdem gut. Sie haben zudem am Initiativenmarkt erfolgreich teilgenommen.

FSR Wiwi

/

3.4 Ausschüsse des Stupa

Finanzausschuss

/

Rechtsausschuss

/

Hopo-Ausschuss

/

Semesterticket-Ausschuss

Hat bisher gut funktioniert. Mehr dazu im TO-Punkt 7.

4 Antrag auf Startförderung Kritische Jurist:innen

Dominic stellt die neue Initiative vor. Sie stellen zudem den Antrag auf Startförderung, als erste Initiative überhaupt. Beim Initiativenmarkt hatten sie bereits einen Stand. Die Mitglieder sollen nicht nur aus Jura-Studis bestehen. Sie wollen sich interdisziplinär aufstellen und sich dann mit **Recht und rechtspolitischen Themen** auseinandersetzen. Die erste Veranstaltung lief schon gut war gut besucht. Als Gastredner war dort Prof. Dr. Wegner und hat zu den **Umbenennungen von Standardwerken** im Jura-Studium gesprochen. Viele dieser Werke sind immer noch nach alten Nazi-Größen benannt. Für die nächsten Wochen sind auch schon weitere Events geplant. Bei der nächsten Veranstaltung soll es vermutlich um **Stiefkindadoption** gehen, dafür müssen aber noch die Redner*innen bestätigt werden.

Gereon bedankt sich für die Vorstellung. Für die Annahme des Antrags ist nur eine einfache Mehrheit notwendig.

Abstimmung

Der Antrag ist mit sieben Stimmen und zwei Enthaltungen angenommen. (7/0/2)

5 Projektförderung VCG

Sofia stellt den Antrag vor. Es geht erneut um das **Schulungswochenende** in Polen. Momentan gibt es 32 Anmeldungen. Bis Mittwoch kann man sich noch anmelden. Sie wollen den Studis die Möglichkeit geben Soft Skills zu erlangen. Insgesamt sind zwölf Schulungen und mehrere Workshops über das Wochenende geplant. Das Wochenende soll auch für ehemalige Mitglieder offen sein, um auch einen guten Austausch zu bieten. Die Anreise läuft mit Bus und das **Hygienekonzept** wurde nochmal überarbeitet. Letztes Mal gab es ja ein paar Probleme damit. Nach wie vor soll es aber unter einer 3G-Regel laufen. Der Impf- bzw. Genesenennachweis wird vor der Abreise verlangt, ebenso wie der Test-Nachweis. Sie haben zudem 100 Schnelltests besorgt, damit sich alle dort testen lassen können. Alles läuft dann mit einer Maskenpflicht und unter Einhaltung des Mindestabstands.

Gereon: Sind die Tests dann auch verpflichtend?

- Ja, Arite darf diese dann auch durchführen.

Sara: Wie läuft dann das Abendprogramm unter diesem Hygienekonzept?

- Das wurde noch nicht so ausführlich besprochen. Aber der Mindestabstand soll eingehalten werden und es gibt verschiedene Räume für die Schulungen und das Abendprogramm.

Abstimmung

Der Projektantrag ist mit neun Stimmen angenommen. (9/0/0)

6 Genehmigung AStA-Shop-Mitarbeiter

Es liegt ein Missverständnis vor. Der AStA-Shop-Mitarbeiter muss nicht vom StuPa genehmigt werden.

7 Semesterticket

Gereon erläutert das weitere Vorgehen. Die **Info-Kampagne** läuft und das Stupa sollte nun klären, wie man unterstützen kann. Am wichtigsten ist es mit den Studis ins Gespräch zu kommen. Der AStA tut dies bereits am Bahnhof, um dort die **Pendler*innen** abzufangen und anzuquatschen. Am Besten sollte dort immer jemand um halb Neun und um kurz nach Neun stehen. Er hat die Liste rumgeschickt und weist nochmals darauf hin.

Klara ergänzt, dass sie vielleicht bei der Liste die Züge um halb Elf und Elf auch mitreinnehmen. Die Referent*innen sind schon gut verteilt auf der Liste. Das Stupa sollte sich nun auch beteiligen.

Gereon meint, dass das Verteilen der Flyer im GD letzte Woche auch schon gut funktioniert hat. Er wird nochmals neue Flyer ausdrucken. Den Rest der Woche sollten diese auch nochmal verteilen werden. Am besten sollte das jetzt gleich vereinbart werden:

Einteilung

Dienstag	Dominic, Joshua, Justus
Mittwoch	
Donnerstag	Gereon, Hauke
Freitag	Gereon, Justus

Gereon schickt dann gleich eine Mail an den Kopierfritzen, damit diese dann nochmal Flyer ausdrucken. Dieses Mal nur ohne die Info zur Briefwahl, da diese Frist schon abgelaufen ist. Am Mittwoch findet wieder ein Infostand im GD von 11-14 Uhr statt. Nächste Woche ebenso. Das Stupa sollte sich dabei wieder beteiligen. Außerdem sollten sich Leute finden, die in den Wiwi-Vorlesungen Werbung machen:

Einteilung

Internationales Management	Dienstag, 14 Uhr, online	Lilly
Makroökonomie	Donnerstag, 11 und 16 Uhr, GD	Hauke Gereon
Externes Rechnungswesen	Montag und Dienstag, 9 Uhr	Dominic

Mathematik

Montag, 14 Uhr

Ira

Alina merkt an, dass am **11.11 um 11:11 Uhr eine Protestaktion in Potsdam** vor den zuständigen Ministerien geben wird. Diese wurde von der IG SemTiX organisiert und je mehr dort erscheinen, desto besser. Außerdem findet am Mittwoch die **Studi-Diskussion** im Blok-O statt. Auch die aktuelle **Petition** kann gerne geteilt werden.

Jan fragt, ob es schon Regungen auf der **landespolitischen Ebene** gab. Haben sich Gesprächspartner*innen gefunden?

- Alina: Die Lobbyarbeit läuft nach wie vor. Am Mittwoch trifft sich wieder die IG SemTiX. Sonst ist bisher nicht so viel bekannt.
- Ira: Ist leider alles etwas unter Verschluss.
- Lilly: Es ist schwierig da etwas Genaueres zu sagen, aber es tut sich schon was.
- Ira: Es ist bestimmt blöd für das Stupa, dass sie kein konkreten Antworten geben können, aber es geht leider nicht anders.
- Joshua: Sobald es möglich ist, dann können sie eine Mail rumschicken.
- Ira: Ja, gerne.

Jan sieht es ein, dass sie nicht alles publik machen können. Die Infos würden sie aber schon gerne haben, deshalb könnte das Stupa auf der nächsten Sitzung einen **nicht öffentlichen Teil** einplanen.

Ira begrüßt den Vorschlag. Sie findet einen nicht öffentlichen Teil auch gut.

Lilly merkt an, dass auch Infos bei der MOZ gelandet sind. Gerade die Verhandlungen der Landespolitik sollten nicht publik werden.

Dominic findet das eine gute Idee. Er bittet das Präsidium um einen nicht öffentlichen Teil auf der nächsten Sitzung.

8 Würdigungen

Die Würdigungen sind mit der Hilfe von Svea und Isabelle Blume ausgearbeitet. Doch für die Annahme muss eine Zwei-Drittel-Mehrheit erreicht werden. Das geht heute leider nicht.

Deshalb wird dieser TO-Punkt wieder auf die nächste Sitzung verschoben.

9 Logo und Öffentlichkeitsarbeit

Sasha berichtet vom Hopo-Ausschuss. Sie haben sich auf den letzten Sitzungen dazu beraten und sich an sich für ein **Logo** entschieden. Sie besprechen das dann nochmal mit Lilly. Bezüglich der **Öffentlichkeitsarbeit** wollen sie gerne zwei Abgeordnete bestimmen und heute abstimmen. Anna und Justus haben sich bereit erklärt.

Gereon: Für welches Logo wurde sich entschieden?

- Joshua: Logo Acht fanden sie am besten. Sasha wird sich mit Lilly besprechen.

Abstimmung

Anna und Justus sind mit acht Stimmen und einer Enthaltung angenommen. (8/0/1)

10 Klausurtagung

Die Klausurtagung hat leider nicht stattgefunden. Der Hopo-Ausschuss findet es wäre zielführender, wenn diese jetzt geplant wird für das kommende **Frühjahr**.

11 Sitzungskalender

Ira merkt an, dass es momentan wegen der Urabstimmung verkraftbar ist, aber danach sollten die Sitzung auch in einem **zwei-wöchigen Rhythmus** stattfinden. Alle zwei Wochen trifft sich allerdings auch der AStA.

Gereon schlägt dienstags, alle zwei Wochen vor.

Ira merkt an, dass genau dann schon viele Initiativen ihre Sitzungen machen.

Gereon findet es schwierig einen wöchentlichen Termin zu finden. Freitags und Wochenende wäre generell nicht gut. Mittwochs kann er selbst nicht. Dienstags bleibt bei vielen die einzige Option.

Ira meint, dass es grundsätzlich alle zwei Wochen ok wäre. Nur am 16. wäre es nicht möglich, weil dort die AStA-Sitzung ist.

Dominic merkt an, dass es jetzt einfach wäre, die nächste Sitzung zu planen und danach dann eine Doodle-Liste rumzuschicken.

Sara merkt an, dass man die Sitzung auch mal vormittags machen könnte.

Gereon meint, dass es den meisten nicht so passen würde. Er schlägt die Woche vom 15. bis zum 17.11 vor.

Ira bemerkt, dass die **Würdigungen** auch langsam mal nach drei Monaten abgestimmt werden sollten.

Gereon schickt nochmal eine Doodle-Liste rum.

12 Sonstiges

/

Gereon schließt die Sitzung um 20:10 Uhr.